

# 家庭と学校 5月号

お や ま だ  
 思いやりがあり、命を大切にする子(徳)  
 やる気、本気、元気な子(体)  
 まじめに、こつこつ、がんばる子(知)  
 だれもが、笑顔の、小山田小学校



## 5月の学校の様子です



### ○地区児童会が行われました。(全学年)

4月10日(木)、第1回 地区児童会が行われました。この日は、地区ごとに分かれて、担当の先生の確認や登校班ごとのルールの確認を行いました。高学年の班長が1年生を教室まで迎えにきてくれ、一緒に地区ごとの教室まで連れていってくれました。その後、各教室ではみんなが安全に登校するために、班長を中心にしっかりと話し合いをしました。

### ○ハウセンカの種を植えました。(3年生)

1・2年生の生活科に続いて、3年生からは理科の授業が始まりました。そんな3年生が先日の授業でハウセンカの種を植えました。先生のお話をよく聞いて、ていねいに作業していましたね。ハウセンカは夏から秋にかけて長い間花を咲かせる植物で、暑さに強く、高温多湿な日本の気候にあっているのだそうです。

赤、白、ピンク、紫などなど、どんな色に花を咲かせてくれるのか、今から楽しみです。



## ＜お知らせ＞



下記のとおり学習参観・学級懇談会・PTA総会を行います。  
 子どもたちの頑張る姿を見にきてください。

記

日時 令和7年5月9日(金)

○第5校時(13:55~14:40) 授業参観

※各時間の授業、及び教室については、当日下足室前に掲示させていただきます。

○第6校時(14:55~15:20) 学級懇談会(担任紹介・指導方針など)

OPTA総会(15:30~) 体育館にて

### 【お願い】

○名札とスリッパをご持参ください。

(名札をお忘れの方は、受付にてお申し出ください。仮の名札をお渡しいたします。)

○自動車で来校されませんよう、ご協力をお願いします。公園を使用される方のご迷惑になりますので、寺ヶ池公園の駐車場への駐車はご遠慮ください。

☆学習参観当日の13:25~13:45(参観前)に購買ボランティア説明会を行います。実際の購買ボランティアの具体的な仕事内容について実演を交えて説明いたしますので、購買ボランティアに協力いただける方、ご興味ある方はお誘い合わせの上、ぜひご参加ください。説明会は「購買前」で開催します。今後とも、ボランティア活動へのご協力よろしくお願いたします。

	曜	5月の行事予定	購買
1	木	体育集会 地区児②	
2	金	心臓検診1次9:00~ 5年生調理実習4・5時間目	
3	土	憲法記念日	
4	日	みどりの日	
5	月	子どもの日	
6	火	振替休日	
7	水	委員会 1年生えんどう豆むき体験2時間目	○
8	木	体育集会 眼科検診13:30~ リコーダー講習3年生1時間目	
9	金	参観(5時間目)・学級懇談会・PTA総会	
10	土		
11	日		
12	月	クラブ① 検尿2次	○
13	火	児童朝会 内科検診13:30~ 2年生空豆むき体験2・4時間目	
14	水	耳鼻科検診9:00~	○
15	木	体育集会	
16	金	低学年万博遠足	
17	土		
18	日		
19	月		○
20	火	児童朝会	
21	水	高学年13:15下校	○
22	木	体育集会	
23	金	小山田まつり	
24	土		
25	日		
26	月		○
27	火	児童朝会	
28	水	クラブ②	○
29	木	体育集会 検尿予備日	
30	金	中学年万博遠足	
31	土		

	曜	6月の主な行事予定
1	日	
2	月	3年桃見学
3	火	児童朝会 心臓検診2次AM
4	水	委員会 避難訓練(火災)2時間目
5	木	体育集会 長中職業体験① プール清掃
6	金	長中職業体験②
7	土	
8	日	
9	月	プール清掃予備日
10	火	児童朝会 避難訓練(火災)予備日 3年生校内研究授業5時間目
11	水	3年桃見学(予備日)
12	木	体育集会 歯科検診13:30~
13	金	
14	土	土曜参観(1・3時間目)・人権講演会(2時間目)
15	日	
16	月	土曜参観振替休日
17	火	水泳指導開始 児童朝会
18	水	クラブ③
19	木	体育集会 15:40下校
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	5年生非行防止教室3時間目
24	火	児童朝会
25	水	
26	木	体育集会
27	金	高学年万博遠足
28	土	
29	日	
30	月	

日	曜	1年	2年	3年	4年	5年	6年	備考	
1	木	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	地区児童会(緊急時下校)	
2	金	14:55	14:55	15:55	15:55	15:55	15:55		
3	土								
4	日								
5	月								
6	火								
7	水	14:45	14:45	14:45	14:45	15:45	15:45		委員会
8	木	14:55	14:55	15:55	15:55	15:55	15:55		
9	金	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	参観・学級懇談会・PTA総会	
10	土								
11	日								
12	月	14:55	14:55	14:55	15:55	15:55	15:55		
13	火	14:55	15:55	15:55	15:55	15:55	15:55		
14	水	14:45	14:45	14:45	14:45	14:45	14:45	職員研修	
15	木	14:55	14:55	15:55	15:55	15:55	15:55		
16	金	15:30	15:30	15:55	15:55	15:55	15:55	低学年遠足	
17	土								
18	日								
19	月	14:55	14:55	14:55	15:55	15:55	15:55		
20	火	14:55	15:55	15:55	15:55	15:55	15:55		
21	水	14:45	14:45	14:45	14:45	13:15	13:15	高学年13:15下校	
22	木	14:40	14:40	15:40	15:40	15:40	15:40	職員研修	
23	金	14:55	14:55	15:55	15:55	15:55	15:55		
24	土								
25	日								
26	月	14:55	14:55	14:55	15:55	15:55	15:55		
27	火	14:55	15:55	15:55	15:55	15:55	15:55		
28	水	14:45	14:45	14:45	15:45	15:45	15:45	クラブ	
29	木	14:55	14:55	15:55	15:55	15:55	15:55		
30	金	14:55	14:55	15:30	15:30	15:55	15:55	中学年遠足	
31	土								

《5月の生活目標》

○学校のきまりを守ろう ○自分からあいさつをしよう

《5月の給食目標》

○身の回りを整え、気持ちよく食べよう

《5月の掃除目標》

○トイレをきれいにしよう ○スリッパなど、トイレの用具をきちんと使おう



# 5月 校長室だより

先月末は家庭訪問へのご協力ありがとうございました。5月は、新しい環境に慣れてくる一方で、気づかぬうちにたまった疲れが出てくる時期でもあります。ご家庭でのお子さまの様子など、お話しいただいたことを支援指導に生かしてまいります。どうぞよろしく願いいたします。

## ◎ 子どもたちの心と体のリズムが整う「学校のしかけ」

4月24日(木)に、今年度初めての体育集会(リズムなわとび)がありました。高学年がなわとびを持って下足室に降りてくるのを見て、外で遊んでいた子どもたちが「今日あるんや!」と教室に戻っていきます。1年生は体育でなわとびの学習が始まってからの参加となりますので、今回は2年生から6年生の子どもたちが運動場に集合しました。

## ○子どもたちの中の「日常」だからこそ、自分らしく取り組める。



準備運動も次から次へスムーズに進みます。少しかたい動きも、低学年バージョンを跳び始めるとすっかりほぐれていきました。

感心させられたのは、いらないおしゃべりが聞こえてこないことです。一人一人が何をするのか良く分かっているし、自分なりのめあてを持って参加していることが伝わってきます。

進級から約2週間。新しい先生や友だちとの出会いに緊張したり、環境の変化にとまどったりして、つい自分らしさを見失ってしまうのもこの時期です。そんな時に、身体を動かす「日常の取り組み」は、いつもの自分のペースに戻って集中できるので、自分らしく活動できる切り替えの時間となっていました。

## ○高学年が手本となって、子どもたちの「なりたい」「やりたい」を引き出す。



さすがは高学年といったところ。これからさらに、ぐんぐん上達していくのでしょう。休み時間には、なわとびを持って運動場へ向かう子もいました。

久しぶりのリズムなわとびでしたが、朝礼台とその左右では、体育委員会のメンバーが全校児童の前で跳び、下の学年の手本となってくれていました。

得意な子も、まだ上達途中の子も、安心して参加できるだけでなく、手本となっている高学年の姿を見ている下の学年の子どもたちが、「自分もいつか、あんな風になりたい」とあこがれ、自分の未来を前向きに思い描くことができるのも大事なポイントです。

運動場から帰ってくる子どもたちの表情はすっきりと明るく、身体を動かした後の心地よさや、初回に気合を入れてがんばれた思いで、「とべたて!」と笑顔で話しかけてくれる子もいました。学校全体で行う日常の活動は、活動の目標達成以外にも、子どもたちに普段のペースを作り、心と体を落ち着かせてくれる良さがあります。さて5月は、毎年恒例の非日常を楽しむ「小山田まつり」「春の遠足」と続きます。新しい学びを得られるよう、取り組みを工夫しつつ進めていきます。